

広報

ながつえ

47年1月号

【第106号】

発行所

編集発行人

大分県・日田・中津江村

齊藤 隆一



元
旦

村の動態

47年1月1日現在

人口	2,858人
男	1,431人
女	1,427人
世帯	687戸
住民基本台帳から	

「ゆく年くる年」という恒例のテレビ番組は、一九七一年のなりの除夜の鐘を中継しています。つい今しがたまでにぎやかな歌謡曲とは打って変って、妙にシンとした画面でした。

ゴーンと鳴る響きは一九七二年の年明けを告げています。

一年の計は元旦にありといわれます。いま鳴り終わつた除夜の鐘の音に、人それぞれに深い感慨をお持ちになつたことでしょう。

新しい年を迎えたわたくしたちは、かべに掛けられた新しいカレンダーをながめながら、新しい年の行事や計画に胸をおどらせていました。あるいは家族の誕生日にしるしをつけてゆくのもたのしいことです。

年頭にあたりて

村長 斎藤隆一



新年おめでとうございま

す。輝かしい昭和四十七年

を迎えてと云いたいと

ころですが今年はねずみの

年、何だかこせこせした年

になりそうです。

昨年は多忙な年で国内

外に重大な事件続発の年で

したが、今年もより以上に

多事多難が予想されます。

一昨年よりの不況続きに

加え米国のドル防衛策によ

る一連の経済政策は、我国

は勿論世界経済に深刻な影

響を与え、通貨の多国間調

整に基く円の切り上げが実

施され、不況下のインフレ

は益々進行の気配があり、

いわゆるstagflation

的傾向を益々強めつあ

ります。歴史的な沖縄返還

協定の成立は、私たちの多

成長政策を抑え、生活優先

福祉優先策にのり公共投資

年の悲願を達成しましたが外交的に中共の国連加盟による国際復帰、米中会談の発表等は世界政治の動向に大きな変化をもたらし、正に米中ソの三極外交時代を現出しようとしています。

一方ベトナム、カンボジヤ、中近東などに於いては相変らず血なまくさい戦い

が続き、昨年暮に全面戦闘

化した印度、パキスタンの

紛争は一応停戦したもの

その事後処理は中米ソの思

惑もからんで益々複雑化し

國連の無力を如実にさらけ

出しつつあります。

この時にあたり日本の東

洋における立場は、誠に微

妙かつ複雑でいかにしてそ

の自主的立場を維持して國

際政局に対処するか、今こ

そ国益に基き超党派的に確

立し、一大決断を要する年

であると思います。

今後国は從来の高度経済

成長政策を抑え、生活優先

福祉優先策にのり公共投資

を大にして還境整備と人間尊重の basic 理念に基づいて社会資本の充実と社会福祉の向上を図る方向を打出しております。当村といたしましても農林業の振興開発

観光体制の確立、特産物の振興に努力すると共に県道

町村道の改良舗装、学校建築、還境整備などの公共投

資及び社会福祉においては老人、婦人問題、医療問題

を入れる必要があると思いま

す。

社会教育の充実などに力を

入れる必要があります。

社会教育の充実などに力を

本年もよろしく

教育長 村松四郎



これで各校区毎へのプール建設が完成し、村民皆泳の実があげられるものと喜びに堪えない次第でござります。

たしますので、村の各方面に大きな影響をもたらすものと考えられます。

茶業で村づくりを

四十六年度から四十七年度

四十六年を顧みて、大き
なできごとといえは野田、
川辺兩小学校の統合であり
ましよう。

にかけて、鉄筋コンクリー
ト二階建の近代的校舎が計
画されつつありますことは
誠に喜ばしく、関係各位に

校区の方々が伝統を乗り越え感情を捨てて、冷静に教育的見地に立ったご協力の賜ものであつたと深く感謝するものであります。

次に社会教育面におきましては本年度漸く不十分ながら設備を整え、去る九月

深く感謝するものであります。

その後は着々と予期通りの実績を上げておりますが、ただその際のお約束が諸般の事情から未だに果たせない点、誠に申訳なく近い将来遂次完了するよう努力する覚悟でございます。

また鰐生地区に待望のホールが建設されたことも大

からざさやかな活動を開始いたしました。然し教育委員会の日に日に膨大する事務量の中では、手の廻りかねる点もあつて充分とは申せませんが、できるだけの努力を払う心組でござります。よろしくお願ひ申上げます。

来る年毎に、今年こそはやるぞと思つては見たものの、世の大部分の人々が年の瀬になつて後振返り、さて太して何もやらなかつたと思つたことでしょうが、昭和四十七年、今年こそは我が国経済界に



中津江村農業委員会
会長 岩下

て行けない年のように思えます。

西の海の彼方ではドル
切下げ、東の海の方では円
の切上げと、複雑な情勢
下で我々農山村は、この形
局をどう乗り切るかを今

農業委員会は村に対しても、茶畠の指導研究地を二ヶ所（柄野、合瀬各一ヶ所）作り、茶業専門指導員を置き今後生産者への指導、推進にあたるよう建議してあります。

農業委員会はこの視察にて習得したことに基に、今後研究を重ね茶業推進に全力を注ぎたいと思いますので皆さんのご支援をお願いいたします。

幸い現村長もお茶に対し
ては非常に理解をもつてお
りますので農業委員会の要
望に答えてもらえるものと
思います。

農業委員会はこの観察で得たことを基に、今後研究を重ね茶業推進に全力を注ぎたいと思いますので皆さんのご支援をお願いいたします。

この事業は終始つきりの人手がいらず、季節季節に肥料手入をすれば自然に芽が太り、適期芽をつんで利益を得るものだから他に副合事業もできます。

地教委の統合でありまして、現在その準備委員会が

検討をお願いしたいと存じます。

昔から津江は茶どころ縁どころと唄いつがれてきた

十一月号記載) 畑や茶園、
それに機械化は実に見事な

明るい住みよい村を

鯛生地区が優良賞受賞



鯛生地区推進協議会の中心地

第二回大分県あすの地域
社会を築く住民活動コンク
ールにおいて鯛生地区振興
協議会が輝く優良賞を受け
ました。近年の急速な経済

成長はわが国の産業構造ば
かりでなく、社会構造をも
根柢からゆり動かし、変化
させてきました。過疎、過
密、はげしい階層分化、連

一方では、自然の崩壊、
公害の多発、交通事故の激
増など、生活環境は極度に
悪化し、私達の生活に大き
な脅威となつてきています。

しかしこうした状況から
逃出し、新しい社会生活を
築く必要があり、それには
決して他から与えられるも
のではなく、住民自身の自
覚と努力のほかにないと思
います。

これから新しい村づくり
町づくり運動として、住民
の民主的連帯によって地域
社会の創造がさけばれるも
であります。これこそ一九
七〇年代にて、私達が當面
している課題というべきで
あります。

このような困難な道を開
拓しようと努力している人
びとは少なくないと思いま
す。

す。そしてこの活動は、現
在なお摸索と挫折をくり返
す苦難な道でもあるかもし
ませんが、明日をきり拓
いていく可能性は、その中
からしか見出すことはでき
ないと考えます。

このような趣旨により昭
和四十五年度から原稿募集
和四十五年度から原稿募集

からあります。谷部光夫さんがコンクールに応募した原稿を紹介いたします。

鯛生地区推進協議会長谷
部光夫さんがコンクールに応
募した原稿を紹介いたしま
す。

鯛生地区推進協議会長谷
部光夫さんがコンクールに応
募した原稿を紹介いたしま
す。

協議会のあらまし

部落のようす

鯛生は、中津江村の西南端にあり、熊本県、福岡県の県境に位置し、日田市より約四十キロ、文字どおりの山村へき地であります。昭和四十五年六月までは中津江村の唯一の産業であった鯛生金山が、閉山に近い事業縮少をし、七十余年の歴史をとじつあります。

戦前は東洋一の産金量を誇り、従業員も千人を数へ山村に都会並の生活がはい

り金山依存による生活が永く続き、そのため昨年七月の金山の事業縮少は地元民に与える影響は大きく、一時は今後の生活がどんなになるかと途方にくれる有様

に対処するため鯛生地区民の連絡協調をはかり自主的に産業基盤の整備や開発、

この協議会の目的は、鯛生地区内の過疎化により、経済的、文化的、その他あらゆる面における行づまり

があり、鯛生地区協議会の目的は、鯛生地区推進協議会長谷部光夫さんがコンクールに応募した原稿を紹介いたします。

しかし、ぼうぜとしているばかりではと氣を取り直し、残された鯛生の人達と話し合いを持ち、昭和四十五年八月に鯛生地区振興協議会を結成しました。

協議会の目的 および組織

組織は鰐生地区内の各部落から一名評議員を送り出し、役員を選出しています。役員は会長一名、副会長二名、監事二名、各部会長および副部会長とし協議会の運営にあたっています。

専門部会には、農業畜産部、林業部、商工観光漁業部、社会環境整備部を置き、それぞれの分野における問題点等を研究討議し、役員会に提出し事業の推進にあたっています。

農業畜産部・地元有志家の大規模な梅栽培に対し、労力的な協力をはかり、梅の一大主産地を念願している又古くから津江茶として名をうつてきましたが、現在は労力不足、労賃高により自家消費程度の生産にとどまっているので、先進地視察、講演会などにより研究を続けて茶の新植計画を立て、主産地形成をはかっていきます。

林業部・杉の根ざらい等の労力不足に対処するため村の方にも働きかけて労働銀行の検討をしています。

商工観光漁業部・山林や清流を利用した観光施設の開発、淡水魚の放流による魚族の繁殖をはかり地形を生かした観光開発を考えており、本年度は酒天童子山のふもとに山地、清流を生かしたバンガロー・エノハの養殖、わさび沢を協議会の役員の方が建設しています。

社会環境整備部・協議会設立後一番の大事業としてテレビの共聴施設を作りました。中津江村は大分市より遠くはなれた山岳地帯であるから大分県民でありながら県域放送は全然見られなかつたのでNHKの援助をうけてテレビの共聴施設を設け、県との結びつきをいつそう深め県民意識の向上に努めています。

環境整備の面についても四十四年度まで鰐生地区内に警察駐在所があり警察官一名が常駐してその翌年には警察官の配置もなくなり、一段と過疎の悲哀をかみしめておりましたが、自分達の部落は自分達で守らうと、これも環境整備部が主体となり防犯協会を設立し、部落全体に防犯灯を設置し、明るい村づくりに設置し、明るい村づくりに

設置し、明るい村づくりに深めながら明るい住みよい部落づくりを続けてゆきたいと思つております。

商工観光漁業部・山林や清流を利用して、一段と色彩を強めておりました。又今後簡易水道の設置や小学校の通学路の改修等をとりあげ、その実現に努力しています。

鰐生地区振興協議会会長 長谷部 岩夫

まとめ



酒天童子キャンプ場のエノハ養漁池



四耳口

社会福祉を担当して半年余り、人それぞれの生る権利、健康にして文化的な生活の保障等、社会福祉六法とはつまり何であるか？

一つ生活保護、児童、身体障害者、精神薄弱者、老人、母子の各福祉などで、一口に申しても一体何か？

その基本は住民福祉であり、行政にたずさわる人それぞれの考え方で血を通わせ、温い配慮の生きた行政と公平なる立場の理解、実態の把握が社会保障制度の根本的な対策などの声も聞かぬでもないが、これは大きな問題で何かが忘れられないようにも感じられ、陽の当らぬ所に小さな光を見出し、お互いの福祉に進みたいと思います。

私は勿論浅学非才であります、こうしたことを見出しますが、ここまでが福祉かと違ひ道程に思えます。

従つて今後皆さんの方の次号は世帯更生資金です。

社会福祉を担当して半年余り、人それぞれの生る権利、健康にして文化的な生活の保障等、社会福祉六法とはつまり何であるか？

第一回に生活保護関係から述べて見ます。

生活保護とは国が生活に困窮するすべての国民に対してその程度に応じ必要な保護を行ない、最低限度の生活を保障するとともに、その自立を助長することでその保護も生活扶助、教育、住宅、医療、出産、生業、葬祭など七種類に別れており、こうした問題に不安を持たれる方は地区担当の民生委員に相談すれば、民生委員さんは色々と事情を聞いて大体の判断によつて指導、又は申請の方を指示してくれます。

この場合の申請は、申請書作成→役場→福祉事務所→担当の福祉司による実態調査→審議会決定又は却下→役場→民生委員申請者に通知となつてきます。

ご指導ご鞭撻により福祉行政を推進して行きたいと考え今後順を追つて耳四寸を進めますので、お気づきの点は遠慮なくご指摘を賜り勉強して行かたいと思います。以下

式は一月五日に

役場大会議室で

新成人になられた皆さんお目出とうございます。

今年の成人式は一月五日午前十一時から、役

場会議室でおこないます。是非御出席下さい。

今年の成人者は七十五名で昨年

より二十五名少なくなっています。

村では成人証と記念品(プラ

シセット)記念写真を贈ること

成人おめでとう

消防団出ぞめ式

一月七日中津江中学校で

昨年は女性の方が和服の着付でてまどり、それを待

昭和四十七年中津江村消防団出ぞめ式が新春七日午前九時三十分から、中津江中学校校庭で挙行されます。

新春恒例の消防出ぞめ式は団員の志気高揚と災害に備えるため年頭に行なわれるものです。

消防団の活気ある、規律

正しい式典、一般村民多く

の人のご観覧をお願い申上げます。

これまで三期、十二年間村教育委員を勤められた川良平六さんが、九月三十日任期満了となりやめられ、代りに十二月の村議会で奥平親雄さんが選任されまし

たのでお知らせします。

関係者多数を招いて、消

防基本動作、ポンプ操作などを行ない、引き続き学校ビルで威勢の良い放水訓練も実施されます。

消防団の活動ある、規律

正しい式典、一般村民多く

の人のご観覧をお願い申上げます。

新民生委員が誕生しました

これまで三期、十二年間村教育委員を勤められた川良平六さんが、九月三十日任期満了となりやめられ、代りに十二月の村議会で奥

平親雄さんが選任されまし

たのでお知らせします。

新民生委員の方は十一月三十日を以って任期満了と

なり、住民と直接、間接に

お詫び申し上げます。

ド、ドノア集会

田、ドノア集会

高原真裕美、森下明美、長谷部きみよ、長谷部憲二、

坂本健太郎、川村建男、梶善澄、佐藤善信、渡辺今朝

原俊二、山田睦美、藤川久美代、大籠辰巳、合田絹子

高野洋志、永瀬八千代、高田ますみ、宮本光子、平松

男、平竹男、永瀬英子、梶原忠義、合谷式生、永瀬康

子、川原有利子、川原久幸

河野佐代子、長谷部光、猪野精二、長谷部照子、石川

澄義、石川くに子、北村龍川村正一、川津直子、川津しのぶ、西照子、長谷部美

玲、橋本豊年、石鞍志津保

日田郡町村対抗駅伝大会

が一月二十三日、上津江村

十九キロ十区間でおこなわ

れます。中津江は昨年この

大会で二位に入賞しています。

最近は一般選手の不足

から中学生、高校生の出場

も認められ昨年も中学生の

活躍がこの大会を盛りあげ

ています。今年のメンバー

も一月はじめにきまり、毎

日練習が続くことと思いま

すので、皆さんの温いご声援をお願いいたします。

消防団の活動ある、規律

正しい式典、一般村民多く

の人のご観覧をお願い申上げます。

前民生委員の方が十一月三十日を以って任期満了と

ました事を紙上を借りて厚

くお詫び申し上げます。

優勝ねらつて

23日に郡駅伝大会

中津江はかつてこの大会で五年連続優勝し、坂本休

合谷幸生、片桐務、渡辺辰己、渡辺勇、渡辺征吾君ら

の優秀選手を出し、県内一週駅伝の日田郡代表となつ

十二月一日より下記の通り

新民生委員の方は十一月三十日を以って任期満了と

ました事を紙上を借りて厚くお詫び申し上げます。

指導推進等に努力ください

り新な民生委員さんが厚

生大臣、知事の委嘱により決まりました。

この民生委員は社会奉仕の精神をもつてみなさんの保護指導に当り、社会福祉の増進に務めるもので、収入の少ない人びとのお世話をはじめ、児童、母子、老人、心身障害者等のしあわせを高めるため色々の相談を受け、関係する役所への業務に協力するなど、新委員さんのご活躍が期待されています。

指導や福祉の開発などに日夜努力されることと思われるでの、走つてみようと思われる方は是非教育委員十名で、次の方々です。

新民生委員さんの定数は十名で、次の方々です。

川野信男、岩本キクエ、松野芳雄、松原美民、永瀬幸夫、松本アサ子、北村益郁、川良停、齊藤成子、再任

再任

みのりの 國民年金受給者

長谷部ツ子さんたちに



年金受給証書と記念品によろこびのお二人

明治三十九年四月二日から同四十四年四月一日までの間に生まれた人で、昭和三十六年四月から國民年金に任意加入し、年金保険料を十年間納付したことにより、本村で初めて、長谷部

ツ子さん、桑野イワエさんの二人に、月額五千円一生受けられる年金証書の伝達が、去る十一月一九日役場で村長、社会福祉事務所長年金委員関係者等の列席により行なわれました。

誠に意義ある年金本来の社会保障制度の一端と見て記念すべきことで、慶ばしいことと思います。

受給権者は次の方です。
梅野 長谷部ツ子さん
中川内 桑野イワエさん

広域市町村圏

会館ができました

日田市役所中庭に昨年二月十二日より建設中でした

広域会館が昨年九月十五日をもちまして完成いたしました



9月15日 日田市中庭に完成した広域会館

消費者コーナー

プロパンガスの安全な使い方

プロパンガスを使うとき最も注意しなければならないことはガスもれです。ガスもれを防止するため、次の点は必ず守ってください。

〈ガスもれの原因〉

- コックや元せんのゆるみ、しめ忘れによるもの
 - 思いちがいによるコックや元せん、バルブの開放によるもの
 - ホースの接続部のゆるみによるもの
 - ホースの老化、亀裂によるもの
 - 使用中の立ち消えによるもの
- コック類がゆるんでいると、火は消えてもガスは少しづつもれ、これがたまって爆発の原因となります。就寝前、外出前には元せんを必ずしめる習慣をつけましょう。
- 次回は「上手な食品（かんづめ）」の買い方を連載します。

したのでご紹介いたします。これは日田市を中心にして広域市町村圏事業としてごみ処理場や養護老人ホームなどの建設をするため今後事務や会議をするところとなっているものです。

会館の内容
鉄筋コンクリート三階建
面積、七七四平方メートル
一階 日田、玖珠広域市町
村圏事務局

さきにお母さんのカクさんを亡くしました野田部落の三苦薫さんから、香典返しとして、社会福祉協議会に金一封の寄附をいただきました。

紙上をかりて、厚くお礼を申上げます。

香典返しのご寄附



二階 コンピューター室
三階 大会議室
総工費 五〇、五一四千円
(うち二三百万円は簡易
保険資金融資による)